場合は、賃貸付でされた上でできれた上でできれた上でできれた上でできれた上でできれた上でできれた上でできれた

最も大きな違い

を結び、介護サービスが必要など、賃貸住宅のため、建物賃貸借3す。サービス付き高齢者向け住3は、契約形態にあ

ようになります。住宅の権利が保合は、別途サービス利用契約を結

サポ

た上で介護サ

長期入院となってもい護サービスを利用す

齢者向けの賃貸住宅です

ビス付」ということで、

お元気な時からご入居いただける高

①60歳以上の方

介居要件は次の通りです

もしくは要支援の認定を受けてい介護保険法に規定する要介護認定

る60歳未満の方

同居者については

た地域で安心して暮らせるよう

でもご相談に応じる「相談援助サ活の中で、お困り事などあればい否確認、見守りサービス」と日常

配偶者

上の親族

お困り事などあればいつ、守りサービス」と日常生

かの二者択一でしたが、

・ビス付

もしくは要支援の認定を受けていら介護保険法に規定する要介護認定

これまでは、

施設か自宅で暮らす

ビス」が付

いています

慣れた地域で安心けの住宅制度で、

けの住宅制度で、ご高齢の方が住み23年度ごろからはじまった高齢者向者の住まいの安定確保を目的に平成超高齢化社会の到来を前に、高齢

の歳以上の方ならどなたでもご利用ません。

時入居金を支払うこともあり

ス付き高齢者向け住宅ってなに?

(有)医療福祉研究所へイセイ

ゼネラルマネ

ージャ

竹 下

穣

グランドガーデン南町

ボ

ツ 手足の過度な緊張に対する新しい治療法 リヌス療法

社会医療法人全仁会 倉敷平成病院 ハビリ センタ

ボツリヌス療法とは、ボツリ**ホツリヌス療法とは?】**

治療法です 肉に注射して筋肉の緊張をやわらげる キシンを有効成分とする薬を、 直接筋 ヌス

あります。この作用を利用して脳卒 させている神経の働きを抑える作用が った筋肉をやわらげることができ 傷の後遺症で過度に緊張しこ キシンには筋肉を緊張

になる、 痛みが和らぐなどの効果が期待できま 変形を防ぐ、 この治療によって、 リハビリがしやす 介護の負担が軽くなる、 歩行・動作が楽 関節の

ある? 【具体的にどんな症状に効果が

ま先が立って歩けない、踵がつま先が立って歩けない、痛かったりす? 状に効果が期待できます。 に爪がくいこんで痛い、 て変なところにタコができるなどの症 手足の筋肉の緊張によって手のひら 肩が上がりにくく着替えるのに時 踵がつかなく 手 が伸びにく る、

筋肉の緊張で困っている患者さ

非常に有効だということから、 張に治療が可能になりました は2010年10月から手足の過度な緊められ広く使用されています。日本で ボツリヌス療法は世界80カ国以上で認 現在、

きにくいといった症状がでることがあし方が変わって、力が入りにくい、歩がとけることによりいつもと体の動か とが多いです 症状のほとんどは時間が経つと治るこ

呼吸や飲み込みに影響がでるこ ます。このような症状のとき ルギ

ボツリヌス療法の診療のながれ

3~4ヵ月持続

手のひらに

爪がくいこんで 痛い!

歩けない

高尾 祐子

症状がでることがあります。これらのた状がでることがあります。これらのれる、赤くなる、痛みがあるといったります。また、注射をしたところが腫 用として、

にはすぐに注射をしたドクターに相 とがあり その他に、

っているのか、ボツリヌス治療をしてまず外来でどの筋の緊張が高くて困【ボツリヌス療法の診療のながれ】 いるの

> 善が見込めるのか体験していただいて射してボツリヌス療法でどのくらい改1時間ほどしか効果がない麻酔薬を注 法を行います そして当院では、 ご家族と相談しながら目標を決めます ある患者さんに、 試しの 試しの注射と 本番のボツリヌス

どのくらいよくなるのか、

患者さん、

18

れても、 す。薬が効いている間にしっかりとス次のボツリヌス療法の時期を相談しま 維持しやす 来で経過観察とリ します 3日ででてきて、 なります。 レッチをしてもらうと薬の効果が切 ることが決められて が個人差があるので、 下すいです。治療の間隔は3ヶ筋肉の緊張が和らいだ状態が 通常3 ハビリ指導を行

※治療間隔は3ヵ月以上あける

注射をしてみて希望の いって にくい場所にある筋肉に注射をすると肉に注射することもあります。わかり療では、多いときには10ヵ所以上の筋療では、多いときには10ヵ所以上の筋ので、緊張して困っている筋肉一つ ます を使い確実に効果がでるようにしていきには神経探索刺激装置や超音波装置

ボツリヌス療法の効果は注射後2 3~4ヵ月効果が持続1~2週間で最大と その間外

ボツリヌス序法の方法] キシンは筋肉に作用す

です。

(まとめ)

度な緊張を和らげる新し 待できます 介護の負担が軽くなるなどの効果が期 ・治療によって、歩行・動作が楽になる、 ヌス療法は、 だ射で筋肉の過 注射で筋肉の過

- 日であらわれ、 ・治療の間隔は3ヵ月以上あける必要 効果は個人差があり 3~4ヵ月持続します ~2週間で最大に達
- ・治療の効果を最大限に引きだし長続 ν ッソ チが必要

があ

きさせるには充分なスト

踵がつかない 変なところに タコができる

着替えるのに 時間がかかる痛い!

ボツリヌス療法の実際

どんな症状に効果がある?

手が伸びにくい





※わかりにくい場所にある筋肉に注射をするときには 神経探案刺激装置や超音波装置を使うことがあります

れまで培ってきた医療、介護の経験したグランドガーデン南町では、こグループが、昨年12月倉敷市に開設倉敷平成病院を中核とする全仁会 ・自分りママーー・はちょっと不安・・・はちょっと不安・・・らない生活を送りたいけど一人でらない生活を送りたいけど一人で 簡 単 る d d

親の介護に限界を感じてきた・・・施設に入れるのは抵抗があるが、と見守りがあれば安心なのに・・・

護が連携した安心の

離れた両親のことが心配。

ちょっ

にすぐ会える環境がいは同居できないけど、

会いたい時

・嚥下障害についての豆知識をお話したいと思い ます。摂食・嚥下障害という言葉を聞いた事がありますか? 食事を飲み込むことの障害であり、様々な原因で起こりま

せっしょく えん げ しょうがい 摂食・嚥下障害(飲み込みの障害)

倉敷平成病院 リハビリテーション部 言語聴覚療法課長 藤本 憲正

みなさんこんにちは!今回より隔月で全6回にわたっ す。場合によっては肺炎や窒息につながり、とても注意が 必要です。

さて、突然ですが、今回は飲み込みの能力をみる指標の1 つといわれている評価をします。今から時計を見てくださ い。30秒間で唾液を何回飲めたか数えてみてください!そ れでは、 よーい、スタート! ・・・・何回飲めましたか?

き高齢者向け住宅は両方の面を合わき高齢者向け住宅は両方の面を合わり自由に暮らしたいというお元気なり自由に暮らしたいというお元気ないを疾、介護を受けながら生活が送な医療、介護を受けながら生活が送な医療、介護を受けながら生活が送れる為、要介護度が高い方もご入居れる為、要介護度が高い方もご入居れる為、要介護度が高い方もご入居れる為、要介護を受けながられただけます。

め

こんなお悩みをお持ちの方におすすと、定められております。

と、定められておりる60歳未満の方

結果については次回6月号で説明いたします。何回飲め たかは覚えておいてくださいね

品面で民族と下養が連携したサポー健康管理から療養支援まで、様々なールに随時対応。また、敷地内にあールに随時対応。また、敷地内にあす。専門の資格をもったスタッフにす。専門の資格をもったスタッフにす。 ております。介護についてのご相談、ており、ケアマネージャーも常勤し施設内に南町ケアプラン室を設け トを受けることができるので、局面で医療と介護が連携したよ で快適な暮らしが送れます。 シランドガーデン南町 合わせ・お申 お気軽にご連絡くださ し込みは 95 87 43 ので、安心にナポー

これからお住まいをご検討の 介護についてのご相談

まで。

-二九四四四



19